

## EL MUNICIPIO DE RIACE DEL SUR DE ITALIA RELANZA SU DESARROLLO CON REFUGIADOS DE TODO EL MUNDO

La [revista norteamericana Fortune](#) reconoció a Mimmo Lucano, Alcalde de Riace, entre las 50 personas más influyentes del mundo por su trabajo innovador de acogida de migrantes de toda parte del mundo.

Desde su nombramiento a Alcalde, hace veinte años, la Municipalidad de Riace del sur de Italia (Región Calabria), hospedó a más de 6.000 personas inmigradas de 20 países del mundo. Una parte de estas personas decidió quedarse, repoblando el territorio, abriendo actividades artesanales, agropecuarias y en otros sectores productivos.

La experiencia nació en 1998, cuando un barco de refugiados curdos llegó a la costa y la Municipalidad de Riace les ofreció las habitaciones abandonadas del pueblo y la formación para abrir actividades productivas. Con sus 2.000 habitantes, el Municipio de Riace como muchos pueblos del área rural de Italia, había enfrentado un importante fenómeno de emigración hacia las ciudades y de decadencia de su economía. La idea innovadora del Alcalde ha sido de considerar a estas personas como una gran oportunidad para repoblar el territorio y para dar nueva energía a la vida local, económica, social y cultural.

Con el apoyo de asociaciones, voluntarios y profesionales, esta utopía se transformó en miles de proyectos e iniciativas que han mejorado la vida de los refugiados y de la población local. Si abrieron nuevamente las bodegas artesanas del tejido de la [ginestra](#) y bodegas de producción de cerámicas, se crearon nuevas empresas para producir cultivos biológicos, y muchas otras iniciativas económicas aprovechando los saberes locales y de los refugiados.

Se organizaron jardines infantiles y escuelas multilingües funcionando todo el año. Se organizó la recolección diferenciada de los desechos con los burros para poder llegar a todas las calles y habitaciones de los barrios. Con esta modalidad la recolección pasó del 1,4% al 40%, permitiendo a la Municipalidad de bajar los impuestos para todos los ciudadanos.

Se realizó el nuevo sistema de alumbrado de todo el pueblo, se realizan iniciativas públicas del más grande interés, ya que valorizan la cultura de tantos países.



A distancia de casi veinte años, 400 refugiados de países como Sudan, Eritrea, Afghanistan, Etiopia y Palestina viven de forma estable en Riace compartiendo con los 2000 habitantes los nuevos servicios y las oportunidades económicas generadas por todas las iniciativas que la Municipalidad implementa. Los 35 Euro diarios que el Estado Italiano otorga a las estructuras que aseguran el apoyo a los refugiados, se invierten en la formación profesional y en la creación de puestos de trabajo que les permite vivir de manera autónoma y digna. En lugar de utilizar centros y servicios específicos para los refugiados, que con un alto costo los aíslan de la gente, en Riace se aprovecha el gran potencial de la población y de los recursos locales.

Los puestos de trabajo aumentaron también para la población de Riace, gracias a los nuevos servicios implementados. A través de proyectos que aportan beneficios a todos, involucrando la población en los momentos de toma de decisiones, organizando eventos, fiestas y actividades culturales con la participación de tantas culturas que cohabitan en el pueblo, el Municipio logró hacer de Riace un lugar atractivo adonde todos son orgullosos de vivir.

Los pueblos vecinos a Riace se fueron involucrando progresivamente en estas prácticas, que tal vez lograrán también influenciar las modalidades tradicionales de atención a la población refugiada en Europa, como lo subraya con optimismo la revista Fortune.

El Municipio de Riace, [famoso por sus estatuas antiguas](#), hoy en día es conocido como uno de los lugares donde se practica una *utopía concreta de la normalidad*, como la define el Alcalde Mimmo Lucano. Wim Wenders documentó la experiencia de Riace en su video *Il volo*, definiéndola como una revolución.

### Para saber más

[Worlds-greatest leaders 2016- Review Fortune.com](#)

[Il Volo en Youtube.com](#)

[Artículo en euronews.com](#)

[The tiny Italian village that opened its doors to migrants who braved the sea in UNHCR website](#)

[Artículo en Refugees for co-creative cities.eu website](#)

[Artículo en BBC.com news](#)

[Artículo en theguardian.com](#)

[Artículo en designaspoltics.nl](#)

[Artículo en Cbc.ca](#)



[Artículo en npr.org](http://npr.org)

[Artículo en mediterraneosostenibile.blogspot.it](http://mediterraneosostenibile.blogspot.it)

[Artículo en Corriere della Sera.it](http://Corriere della Sera.it)

[Artículo en Internazionale.it](http://Internazionale.it)

[Artículo en scirocco.blog](http://scirocco.blog)

